
委　員　長 矢部　誠一 （徳島大学監事）

委　　　 員 立木　さとみ （徳島大学監事）

委　　 　員 田中　浩三 （弁護士）

委　　　 員 竹内　洋一 （公認会計士）

委　　　 員 森　裕之 （阿南医療センター参与）

平成３０年１１月１日～令和元年９月３０日

　審議案件(/期間内対象案件) １５件／１５８件 （備考）

随意契約 　９件／４４件

一般競争契約 　６件／１１４件

意見・質問

別紙のとおり

審議対象期間

令和元年度　国立大学法人徳島大学契約監視委員会議事概要

開催日及び場所

令和元年１２月２７日（金）

徳島大学新蔵本部第２会議室

委　員（敬称略）

・意見､質問に対する回答部署
　　　学術情報部図書情報課
  　　常三島事務部会計課
　　　蔵本事務部会計課
　　　病院事務部経理調達課

　　　委員からの意見・質問及び
　　　それらに対する回答

回　　　　　　答

別紙のとおり



別紙

議事に先立ち，事務局から本委員会開催の目的及び前回委員からの意見に対する対応等の説明があった。

互選の結果，矢部委員が委員長に選出された。

議題２に入る前に，審議対象期間の契約の傾向について，委員長から以下のとおり説明があった。
　①　内閣府からの補助金の採択に伴い，契約件数が急増している。
　②　随意契約のうち落札率１００％の件数及び割合は減少している。
　③　一般競争契約のうち一者応札の割合は大幅に減少している。

①　Scopusの利用　一式
②　経鼻的持続陽圧呼吸療法装置　外　の賃貸借
③　徳島大学病院診察衣　外３２品　洗濯請負
④　徳島大学病院洗濯業務請負
⑤　徳島大学病院ベッド等洗浄業務請負
⑥　徳島大学病院ベッドメーキング業務請負
⑦　徳島大学病院寝具賃貸借
⑧　Science Directの利用　一式
⑨　データベースSciFinder(Academic)の利用　一式

＜主な質問＞

＜回答＞

①　検査試薬
②　徳島大学病院手術室環境整備業務請負
③　超高温加熱処理装置

⑤　電気特性評価装置
⑥　医療用消耗品

＜主な質問＞

＜回答＞

●委員からの要望事項

・　積算内容について，人件費などの積み上げをしているか分かりづらいので，改善していただきたい。

●その他

議事概要を大学ＨＰで公開することとした。

・　病院関係の予定価格作成において，他の国立大学病院だけでなく民間病院の実績調査もしていただきたい。

(1)　入札説明書を複数業者に配布するなど，複数業者の参加を促したが，結果一者からの応札に留まってしまった
   案件があった。業者参考見積書と市場調査を比較し，安価なものを予定価格に採用しているが，その予定価格と
   入札金額が同額だったため，落札率が１００％となっている。

(2)　文部科学省のシステムを活用し全国に公告しているため，県外業者も参入してくる可能性はある。しかし，結果
    として県内業者からの応札が多かったということであり，入札事務手続きは適正に行っていると認識している。

・　議題資料のうち検査試薬の経年比較分について，今回は３年分であったが，これを５年分まで継続して取り組ん
 でいただきたい。

・　競争参加資格にとらわれず，広く門戸を開いた競争（例えば総合評価落札方式）を行っていただきたい。

議題１　委員長の互選について

議題２　競争性のない随意契約における随意契約理由及び落札率の妥当性について（審議９件／対象４４件）

議題３　一般競争入札で一者応札だったもの及び落札率の妥当性について（審議６件／対象１１４件）

(1)  落札率が１００％の案件を減らすために対策は講じているのか？
(2)  同一業者との契約が続いてる案件のうち，金額が年々増加している契約があるが，この理由は何か？

(1)　複数業者から参考見積書を取得するよう取り組んでいるほか，役務契約については人件費の積み上げ計算を
   行い， 参考見積書及び他大学実績と比較している。
　　　また，積極的に価格交渉を行っているが，合意に至らず参考見積書の金額で契約を締結した案件があった。
   引き続き価格交渉等は粘り強く行っていく。

(2)　契約単価に変更はないが取引数量が増えたため，契約金額が増加している。また，契約の性質上金額が上昇
   するものもあるが，複数年契約を締結するなどして上昇率を抑えている。

(1)　一者入札になった理由と落札率が１００％になった理由は何か？
(2)　県内業者の落札が多いが，どのように評価しているか？

④　EB蒸着装置


